



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ
LES HÔPITAUX DE SUISSE
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Berne, le 30 mars 2009

COMMUNIQUE DE PRESSE

Médecines complémentaires: oui au contre-projet

H+ soutient le contre-projet à l'initiative populaire «Oui aux médecines complémentaires». La position de l'association se fonde sur une enquête menée auprès de ses membres en janvier et février 2009.

Les citoyens suisses voteront le 17 mai prochain sur le contre-projet à l'initiative populaire «Oui aux médecines complémentaires». Cet article constitutionnel prescrit que la Confédération et les cantons pourvoient, dans les limites de leurs compétences respectives, à la prise en compte des médecines complémentaires.

Un complément judicieux à la médecine scientifique

Le Conseil de H+ a défini sa position sur la base d'une enquête menée auprès de ses membres: H+ soutient le contre-projet à l'initiative populaire «Oui aux médecines complémentaires», considérant qu'elles représentent un complément judicieux à la médecine scientifique. Les médecines complémentaires répondent manifestement à une demande de la population pour une médecine complète et intégrative. Les institutions membres de H+ recourent à diverses méthodes médicales. H+ salue cette diversité, mais refuse que l'on traite une méthode différemment des autres. En plus des médecines curatives (scientifique et complémentaires), l'association estime que la prévention est également importante.

Efficacité, adéquation, économicité

Un "oui" des citoyens le 17 mai 2009 à l'article constitutionnel sur les médecines complémentaires n'implique pas qu'il soit nécessaire de modifier les principes de la couverture en soins médicaux et de l'assurance maladie sociale. Les prestations des hôpitaux, cliniques et institutions de soins doivent respecter l'efficacité, l'adéquation et l'économicité. Ces trois principes s'appliquent aujourd'hui déjà à toutes les méthodes médicales.

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et établissements de soins de longue durée publics et privés. Elle regroupe quelque 370 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 200 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers totalisant quelque 177 100 postes de travail.

Informations complémentaires:

H+ Les Hôpitaux de Suisse

Bernhard Wegmüller, directeur

Tél. prof.: 031 335 11 00,

Portable: 079 635 87 22

E-mail: bernhard.wegmueller@hplus.ch